
Ata n.º 07/2005 
     Aos vinte e seis dias do mês de outubro do ano de dois mil e cinco, às treze horas e trinta minutos, 
no Salão de Reuniões da Prefeitura Municipal de Arambaré, reuniram-se para a 22ª Reunião Pública 
Ordinária do Comitê Camaquã, os representantes das Entidades membros, o Presidente e o Secretário 
Executivo do Comitê Camaquã, e demais participantes conforme consta no livro de presenças. 
Inicialmente foi composta a mesa pelos senhores: Renato Taiffke Zenker – Presidente do Comitê 
Camaquã, Mário Fernando Florisbal Damé – Vice-Presidente do Comitê Camaquã, Antônio Carlos 
Vargas Longaray – Presidente da AUD, Alaor Pastoriza Ribeiro – Prefeito Municipal de Arambaré, 
Eunice Machado – Chefe do Escritório da SEMA/Camaquã, João Paulo – Vereador de Arambaré, 
Paulo Vitor – Vereador de Tapes, e Felisberto Chagas – Presidente da APUAVA. Após o Presidente 
Renato abriu a reunião cumprimentando a todos falando da importância das reuniões do Comitê 
realizadas nos municípios, onde sempre são tratados assuntos de grande importância para todos. O 
Prefeito Alaor Pastoriza Ribeiro manifestou-se saudando a todos, salientando que o Comitê é um fórum 
democrático onde são discutidos assuntos relacionados com as águas, desejando uma boa reunião a 
todos. O Presidente da AUD, Sr. Antônio Carlos Vargas Longaray, saudou a todos e falou que a AUD 
tem projetos de irrigação e que está tentando realizar um convênio através da Prefeitura Municipal de 
Arambaré com o Ministério da Integração Nacional, para ver a viabilidade do aproveitamento hídrico 
da Lagoa dos Patos. O Presidente da APUAVA, Sr. Felisberto Chagas manifestou-se ressaltando a 
importância do aproveitamento hídrico da Lagoa dos Patos e que vossa associação é parceira neste 
projeto. Feita as manifestações iniciais, colocou-se a ata da última reunião em discussão ficando a 
mesma aprovada por unanimidade. Depois passou-se  para a apresentação do Projeto Costa Doce, pelo 
representante da AUD, Dr. João Izidoro Viégas, conforme resumo da palestra em anexo. No ítem 
seguinte o Presidente Renato Zenker fez uma apresentação da situação atual e ações futuras do Comitê 
Camaquã, conforme resumo da palestra em anexo. Terminada as apresentações passou-se para os 
assuntos gerais, conforme segue: O Presidente Renato Zenker e o Vice-Presidente Mário Fernando 
Damé fizeram um relato sobre a  participação no VII Encontro Nacional de Comitês de Bacias 
Hidrográficas, realizado de 16 a 20 de outubro de 2005, em Ilhéus na Bahia, onde participaram 
representando a bacia do rio Camaquã nas diversas atividades do encontro. O Secretário Rogério 
apresentou a proposta elaborada pela CPA referente a programação de reuniões do Comitê Camaquã 
para o ano de 2006, ficando assim aprovada pelo Plenário do Comitê: 31 de janeiro – reunião da CPA e 
Comitê – em São Lourenço do Sul – pauta prévia: processo eleitoral, constituição da Comissão 
Eleitoral e outros assuntos; 13 de fevereiro a 13 de março – período de inscrições das entidades; 23 de 
março – reunião da Comissão Eleitoral – em Camaquã – pauta: avaliação e aprovação das entidades 
aptas a participarem do processo eleitoral; 27 de abril – reunião do Comitê – em Camaquã – pauta: 
eleição das entidades; 01 a 15 de maio – inscrições das chapas para eleição da Diretoria – local: Comitê 
Camaquã; 30 de maio – reunião do Comitê Camaquã – em Pinheiro Machado – pauta: posse das 
entidades e eleição e posse da nova Diretoria; 26 de julho – reunião do Comitê – em Caçapava do Sul – 
pauta prévia: composição da CPA, composição da Comissão Fiscal e outros assuntos a serem definidos; 
24 de outubro – reunião da CPA e Comitê - em Tapes – pauta: assuntos a serem definidos. Em caso de 
necessidade de reuniões extraordinárias aprovou-se para que sejam realizadas, obedecendo a ordem, 
nos seguintes municípios: Cerro Grande do Sul, Encruzilhada do Sul, Cristal e Turuçu. O 
Representante da COOTRAMAR, Sr. Lélio Falcão, comunicou que será realizado o Seminário Mar de 
Dentro nos dias 16 e 17 de novembro, em São Lourenço do Sul, e nos dias 01 e 02 de dezembro, 
acontecerá o 1º Fórum da Metade Sul, em Pelotas, onde teremos as presenças de autoridades do 
governos estadual e federal no evento. O representante da Secretaria Estadual da Educação, Sr. Luiz 
Rogério da Silva, falou sobre a participação do CIDERCA no Comitê Camaquã, ficando aprovado pelo 
Plenário para que fosse feito uma consulta ao Conselho de Recursos Hídricos, afim de verificar a 
possibilidade do consórcio voltar a participar da composição do Comitê. O Prefeito  de Canguçu, Sr. 
Cássio Luiz Freitas Mota, falou da importância em se obter cópia dos estudos apresentados pela 
UNISINOS na última reunião do Comitê, sobre os diagnósticos ambientais da bacia do rio Camaquã. 
Disse que levaria o assunto para a reunião da Associação da Zona Sul para ser solicitado a cópia deste 
trabalho tão importante para os municípios, sugerindo para que também seja feita a solicitação pela 
Associação Centro Sul. Nada mais havendo a tratar, lavro a presente ata, que após lida e aprovada será 
assinada por mim, Luiz Rogério Silva da Silva, Secretário Executivo e pelo Presidente.   


